

Fecha: 05-06-2025
 Medio: La Estrella de Valparaíso
 Supl.: La Estrella de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: Megaincendio: diputados exigirán datos específicos al ministro Carlos Montes

Pág. : 2
 Cm2: 479,1
 VPE: \$ 657.264

Tiraje: 16.000
 Lectoría: 82.502
 Favorabilidad: No Definida

Megaincendio: diputados exigirán datos específicos al ministro Carlos Montes

En la sesión de la Comisión Especial Investigadora por reconstrucción del lunes se le solicitará plataforma georreferenciada que maneja el Minvu.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Para el próximo lunes 9 de junio se ratificó la citación a la autoridad más solicitada por los parlamentarios integrantes de la Comisión Especial Investigadora (CEI) por reconstrucción de la Cámara de Diputados: el ministro de Vivienda y Urbanismo (Minvu), Carlos Montes. Además de él, a contar de las 10:00 de la mañana, se pidió la presencia de la seremi de la cartera, Belén Paredes, y la directora (s) de Serviu Valparaíso, Nerina Paz.

El eje habitacional es precisamente el que tiene más lento avance (28%) del Plan de Reconstrucción, según cifras entregadas recientemente tras el último Comité de Ministros para la Reconstrucción. En ese sentido, los integrantes de la CEI ya han adelantado que serán especialmente incisivos a la hora de pedir cuenta sobre el proceso y cifras concretas. De hecho, cabe recordar que varios parlamentarios cuestionaron los nú-



ADEMÁS DEL MINISTRO ESTÁ CITADA LA SEREMI DE MINVU Y LA DIRECTORA (S) DE SERVIU VALPARAÍSO.

meros entregados por la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Torro, en la sesión del pasado lunes, por solo incluir cifras parciales, de afectados hábiles, y no a la totalidad de los damnificados.

GEOREFERENCIACIÓN

Entre los antecedentes que se pedirán que entregue Montes estará la plataforma georreferenciada de la reconstrucción que

maneja el Minvu, la cual el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical) ya solicitó por oficio en la sesión del lunes. Este acceso es pedido, explicó el parlamentario, "para poder revisar uno a uno el estado de la reconstrucción de los damnificados" y no quedarse de esa forma solo con los números generales.

"Aquí no hay que quedar en los porcentajes

que nos van a venir a plantear, sino que hay que revisar listado en mano con la plataforma que ha dispuesto el Ministerio de Vivienda y Urbanismo cómo va la reconstrucción, damnificado a damnificado, persona a persona, rol a rol, sector a sector y polígono (...) tenemos que hacer un trabajo minucioso, exhaustivo, sistemático y pormenorizado del proceso de re-



EN LA PASADA SESIÓN SE CUESTIONARON CIFRAS DE MIDESO.

construcción", remarcó el diputado que presidió la pasada sesión y lo hará también en la del lunes, ante la ausencia de Andrés Celis (Ind/exRN), quien se encuentra con licencia médica.

Sin embargo, como presidente titular de la CEI, Celis igualmente sigue pendiente del trabajo desarrollado en el curso de las sesiones. El parlamentario enfatizó que la presencia del ministro Montes es clave, porque el eje que lidera su cartera es el que muestra mayor retraso en el Plan de Reconstrucción. "Esta es una oportunidad para que el ministro Montes asuma su responsabilidad y entregue cifras claras, a diferencia de lo que hizo la ministra de Desarrollo Social, que dejó fuera a una parte importante de los damnificados. Lo que vivimos tras los incendios fue una doble tragedia: una por la catástrofe misma y otra por la pésima respuesta del gobierno", agregó.

En tanto, Hotuiti Teao (ind/Evópoli) también expresó que es sumamente relevante la presencia de

Montes. "Necesitamos que el ministro de Vivienda entregue cifras reales y completas, a diferencia de lo que ocurrió con la ministra de Desarrollo Social, quien solo habló de las personas 'habilitadas' y dejó fuera a una gran parte de los afectados. En esa misma sesión, tuvo la falta de respeto de afirmar que se había reunido con todos los damnificados, cuando ninguno de los presentes la había visto antes", recalcó.

Desde la vereda del oficialismo, el diputado Diego Ibáñez (FA) también hizo hincapié en la necesaria asistencia de Montes, ya que el ministerio que lidera es el que presenta mayor rezago en términos de avance y cumplimiento de metas. "De su presencia esperamos por ejemplo, cifras más precisas y completas, particularmente respecto a la cobertura total de personas damnificadas. También que pueda aclarar dudas e informe sobre los criterios de priorización, los tiempos estimados y los obstáculos que están ralentizando el proceso", finalizó. ☀